

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 28 Junio 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.246

LA INMORALIDAD

Protestan con viveza los diarios afectos al Gabinete, hasta el punto de afirmar la situación recibe hondo agravio é injurioso ultraje, del juicio formulado por la totalidad de los partidos de oposicion, salvo excepcion contadisima, acerca de la deplorable administracion de los fusionistas.

Se indignan los ministeriales y protestan á grito herido de que se lance el dictado de inmoralidad sobre la gestion de los gobiernos del Sr. Sagasta, negando que á estos en ley de justicia sea imputable el defecto y el vicio que de tal suerte denigra al presente á la administracion española.

Acudiendo al socorrido expediente de retrotraer las responsabilidades, echan las culpas sobre las situaciones anteriores y aseguran que ellos tan solo han heredado ese faustoso legado, sin haber hecho nada por acrecentarlo; antes al contrario, habiendo trabajado con ahinco digno del mayor encomio por regenerar nuestra administracion, encaminándola por los cauces de la más pristina pureza.

Y con efecto; partiendo de este principio, afirmando en términos que no ofrecen lugar á duda que durante la dominacion sagastina se ha ejecutado cuanto humanamente ejecutar cabe por desarraigar y obstruir esos que los ministeriales llaman inveterados vicios del organismo administrativo de la nacion, prosiguen, por una lógica gradacion de ideas, hasta sostener que el partido gobernante en los cuatro años y medio que lleva ejerciendo el poder, ha iniciado y mantenido una ruda y resuelta campaña contra la inmoralidad, procediendo sin contemplaciones, y sin vacilaciones persiguiendo el fraude.

Otras, otras muchas administraciones habrían de comprobar, en sentir de estos serenos ministeriales, que el Gobierno que por mal de nuestros pecados nos rige, raya en este punto á envidiable y extraordinaria altura; pues que ningún otro Gobierno podría presentar un tan honroso padron de triunfos en orden á la regeneracion administrativa, como el fusionista.

No acuden á la historia, y hacen bien, para confundir á los maldicientes adversarios que no han vacilado en esiampar la injuriosa calumnia de que la situacion actual está corroida hasta el hueso por la inmoralidad y es piedra de escándalo, como ha dicho un sesudo diario conservador, bástales con su rotunda afirmacion, hecha así, con toda la tranquilidad y sangre fria que caracteriza á los amigos del Sr. Sagasta, que por lo visto es palabra de rey como dice el adagio, palabra de fusionista, sin duda por que ellos poseen la «Gaceta» y no cabe prueba contra aseveracion de Sagastino, pues que ésta en el orden jurídico entra en la categoría de presuncion «juris et de jure».

Y es cierto, pueden consignarlo sin temor de contraria prueba y sin peligro de que las desmienta nadie: la administracion fusionista viene siendo ejemplarísima y se ha mostrado ganosa de destruir antiguos y punto menos que constitucionales defectos; la historia del partido gobernante,

no ya en esta segunda etapa de su mando, sino desde su abvenimiento á las esferas del poder, lo revela, por modo indubitable.

No hemos de recordar la gestion abascatina en el municipio madrileño, ni su renombrado proceso, en la primera parte de la fusion que sobrado ofrece la segunda, para que haya necesidad de exhumar polvorientos esqueletos, ni tampoco, á pesar del valiente reto lanzado por los amigos officiosos del Gobierno, enumerar uno por uno el sinnúmero de negocios efectuados, fraudes cometidos é irregularidades denunciadas en estos benditos tiempos de fusion, y cuyos autores no han sido acosados ni perseguidos ni descubiertos y si acaso tan solo los ínfimos agentes.

Bien fresco está en la opinion el recuerdo de la multitud de hechos penados por las leyes y descubiertos en Cuba y otras provincias ultramarinas y en casi todas las de la Península.

Nadie ha olvidado los nombres de Málaga y Valencia, ni la suspension del ayuntamiento de Madrid, ni el robo de la Caja de Depósitos, ni los graves abusos cometidos en las aduanas de Cuba, el desfalco de la Deuda, etc. etc.

Pues bien, ahora en ocho días, hase descubierto casi igual número de fraudes. Un día es sorprendido un matutero, por varios concejales, que habla de damas y joyas y carruajes y trafica con las conciencias cual si fuera mercancía de corriente comercio.

Supónense grandes y estensas responsabilidades á la postre negadas, no sin que medien ruegos para alcanzar el desestimiento de quien en el Parlamento, se proponia exigir culpas y levantar el velo y sin que se revoquen por otros, acuerdos pregonados á toque de clarín.

Al día siguiente se descubre el fraude en los consumos de Barcelona por valor de 100.000 duros, no sin que afirme un periódico que se ha fulminado contra el municipio de la ciudad condal, acusacion gravísima.

Al otro día es en Ponce (Puerto-Ric) donde sale á luz otra defraudacion, al otro se habla de graves abusos en los consumos de Valencia y se ataca al Ayuntamiento, y por último, dase cuenta de que en Vigo también se defrauda á la Hacienda municipal y que se ha decretado la suspension de algunos funcionarios.

¿Es este también el legado luctuoso de administraciones anteriores? ¿Cabe más? ¿Concíbese algo más triste y doloroso y una corrupcion mayor ni aun volviendo los ojos á los días del Bajo Imperio?

Pero esto concluirá muy en breve, no hay que dudarlo.

El expediente del matute entierra á la fusion. La axfisia la deletérea atmósfera de que se ha rodeado.

FUERA DE ESPAÑA

No en balde se ha dicho y repetido muchas veces que los verdaderos dueños de la mayoría parlamentaria eran los católicos. Acaba de demostrarse prácticamente esta verdad. Es sabido, y aquí mismo lo hemos

anunciado, que, juntamente con el aumento de efectivo en el ejército se habia propuesto un aumento de sueldo para todos los oficiales. Se creia que tal medida, aún cuando importaba unos cientos de miles de marcos, no encontraría oposicion ninguna en el Reichstag, pues se consideraba de toda equidad su adopcion. Sin embargo, las cosas no han marchado tan felizmente como se creia. A los católicos, para afirmar su prepotencia, les ha dado la humorada de pronunciarse en contra del proyecto y éste ha sido desechado por gran mayoría. Han resultado los oficiales perjudicados en una cantidad que ya consideraban como suya; derrotado el gobierno, vencedoras las oposiciones y los católicos ciñendo los laureles del triunfo y diciendo que este es un preludio de los planes que se proponen desarrollar en cuanto se les dé lugar y espacio para ello.

Sin embargo, no parece probable que en lo porvenir extremen demasiado su actitud intransigente, por cuanto empiezan á sentir temor, despues de la precedente victoria, de que, en lo sucesivo, no se las puedan prometer tan felices, y esto porque ya han circulado rumores que se dice que tienen su origen en altas esferas, de que, si á los proyectos de aumento de efectivo les espera la misma suerte que al citado, es fácil y mas que fácil seguro que se disuelva el Reichstag y se modifique el sufragio en condiciones que sea totalmente imposible obtener á los diputados del Centro las plazas que hoy disfrutan.

Es lo cierto que, sumadas perfectamente las fuerzas de que disponen los adversarios y partidarios del aumento de efectivos resultan 118 de los primeros y 132 de los últimos. Como se vé, la última palabra depende de los diputados católicos. Pero la dificultad estriba en que ha estallado un cisma en el seno del partido y que los católicos conservadores silesianos y los bávaros democráticos sostienen distintas soluciones. El Sr. Windthorst no se dá punto de reposo para aunar voluntades á fin de que el cisma no estalle de un modo irremediable y se pongan en tal punto las cosas que no quede otro remedio que jugar en serio una mala partida al gobierno, ateniéndose á las consecuencias enojosas á que esto puede dar ocasion.

De todos modos, ya se dice á última hora que el jefe del Centro ha dado con una solucion para hacer tragar la píldora á sus amigos, y consiste en votar el aumento pedido por el gobierno adicionándole algunos artículos de poco detalle que servirán para dejar la dignidad á salvo y poder votar honrosamente con el gobierno, aún cuando no sirvan para impedir que la armamentomanía vaya haciendo camino, destruyendo á su paso la Hacienda y la Agricultura.

No se consuela la prensa francesa de que Alemania é Inglaterra se hayan repartido á su guisa y gusto el Africa. Y á fé que no le falta razon para sus quejas. Pero debiera también comprender que no está la Magdalena para tafetaes y que no tienen derecho á quejarse abandonando por entero á

otras naciones territorios sobre los cuales tenían por lo menos el mismo derecho que ellas.

Hé aquí como se expresa «Le Voltaire»:

»Inglaterra tiene procedimientos propios para alentar á sus vecinos á hacerle amigablemente toda suerte de concesiones.

»El día en que hicimos no sé que concesion acerca de las cláusulas de la Compañía de Suez, nos sorprendió agradablemente con la ocupacion de Chipre. Cuando cedimos en la famosa cuestion de la «Monkabela», nos proporcionó una serie de interminables dificultades en Tunez. Ahora que hemos consentido en la conversion de las Deudas de Egipto, nos premia largamente con la reparticion que del Africa hacen ella y Alemania.

»No es solamente respecto de Inglaterra que jugamos ese papel desairado. El desdén ó el miedo que sentimos por nuestras colonias es verdaderamente incalificable.

»Donde quiera que flote el pabellon británico, un inglés puede considerarse seguro; donde flota el pabellon republicano, todo francés puede estar seguro de que será atendido con tibieza, ó no lo será de ninguna manera. Respecto á nuestras relaciones con otras naciones, mostramos debilidad excesiva.

»Se reparte el Africa y se toman Egipto y Etiopia sin que nadie se digne acordarse de que Francia tiene sobre aquellos territorios algún derecho. Se «delimitan» los territorios que lindan con nuestras posesiones de Oeste sin avisarnos siquiera.

»Falta saber si la prudencia que demostramos no es una terrible imprudencia: nada llama tanto las humillaciones como la humildad; nada provoca tanto la agresion como la timidez. Nada atrae tanto el peligro como el miedo. «Atysus abyssum invocat», ha dicho el Evangelio.

Váyase con cuidado. Una bandera que se arria cuesta mucho de enarbolar.»

Noticias Varias

A las once de la noche del 20 del actual estalló un formidable incendio en la balandra «Candray Rosario», que se hallaba fondeada en seco en Cádiz, á causa de la baja marea.

Todos los buques que se hallaban próximos al incendiado, se alejaron inmediatamente.

La «Rosario estaba cargada con 60 bocoyes de alcohol.

Tenia á bordo cinco tripulantes, los cuales se hallaban durmiendo cuando se inició el fuego.

Cuando despertaron y se vieron rodeados de llamas, se arrojaron al agua, resultando tres ilesos y dos con quemaduras graves.

El panorama que ofrecia la poblacion con los siniestros resplandores del incendio, era imponente.

La mayoría del vecindario acudió á la muralla y á los muelles.

Las autoridades de Marina, las civiles y las militares se personaron en el acto.

La balandra se ha perdido totalmente.

Traía además del alcohol unas cien latas de manteca que había trasbordado del vapor «Pizarro», procedente de Hamburgo.

Las pérdidas ascienden á algunos miles de duros.

Es asombroso el crecimiento de la ganadería en la República Argentina. Según los últimos datos, hay en aquel país 66 millones 613.816 cabezas de ganado lanar, 20 millones 902.110 de vacuno, 3.189.050 caballos y yeguas, 393.758 cerdos, 1.895.300 cabras, 253.411 asnos y mulas y 40.092 llamas.

El emperador de Alemania acaba de conceder al canciller von Caprivi, la orden del «Aguila Negra».

El Congreso telegráfico que empezó sus sesiones el 17 de Mayo, ha terminado su tarea el 21 del actual.

Hé aquí las principales decisiones tomadas: Ha votado reducciones de tasas parciales; por ejemplo; los telegramas para Alemania, no pagarán más que 15 céntimos por palabra en vez de 20; para Bélgica y Suiza, 12 y 1/2 céntimos, en vez de 15; para Rusia, 40 céntimos, en vez de 50.

El minimum de 1 franco por telegrama se ha establecido para todos los Estados, excepto para Alemania, que no impone ninguno. En adelante las palabras compuestas, como bellas-artes y otras, formarán una sola palabra, no debiendo exceder la palabra de quince letras para la destinación en Europa y las palabras para las ultramarinas.

Se admiten en cada telegrama las iniciales M. G., que significa en propias manos, equivalente á una carta certificada, cuyo telegrama se entregará al destinatario mediante recibo de éste.

Estas modificaciones no serán aplicables en tanto los gobiernos de las diferentes naciones no las aprueben; pero no entrarán realmente en vigor hasta 1.º Julio de 1891.

La familia de Rothschild ha hecho comprar en San Petersburgo el famoso reloj histórico fabricado por Luis XVI.

Este reloj, que los propietarios de Milton-Hall, en Northamptonshire, se habían transmitido de generación en generación fue adjudicado á los Rothschild por la bagatela de 30,000 libras esterlinas, ó sea 940,000 francos.

Este péndulo histórico, que tiene 14 pies de altura, había sido ya ofrecido como regalo de boda á la condesa Fitzwilliam.

La eminente actriz francesa Sarah Bernhardt refiere en el «Monde Artiste» que uno de los mas conocidos exhibidores de fenómenos y rarezas le ha enviado un telegrama para preguntarle si accedería á venderle su pierna en el caso de que la enfermedad que ha padecido recientemente hiciera necesaria la amputación de aquel miembro.

Sería curioso conocer la exacta contestación de la famosa artista.

«El Comercio» da á conocer el origen de la crisis ministerial argentina.

El precio del oro ha subido un 260 á consecuencia de la salida de Uriburu, sustituido en Hacienda por Garcia.

El presidente de la Argentina, Sr. Celmán, que era objeto de continuos ataques por parte de la opinión quiso satisfacerla llamando al ministerio de Hacienda á su adversario político Sr. Uriburu, que disfruta de buen crédito financiero en Europa. Por tal medida se produjo una baja importante en la prima del oro.

El Sr. Uriburu, se puso desde luego en

relación con la casa Baring de Londres, para negociar un empréstito por cuenta del gobierno argentino, pero durante el curso de la negociación creyó necesario solicitar del presidente la autorización para cambiar radicalmente el funcionamiento del Banco Nacional.

A esto se opusieron de un modo tenaz los amigos políticos del señor presidente, y entonces presentó su dimisión Uriburu, quedando sin hacer el empréstito.

Llama la atención en Londres un ensayo de ómnibus eléctricos que debe comenzar dentro unas semanas entre Charing Cross y King's Cross, pasando por Regent Street y Euston Roads. Habrá 6 coches en servicio de 4,80 metros de largo con asiento para 26 pasajeros. Estos ómnibus, ideados por Mr. Raelcliffe, estarán movidos por acumuladores.

Los periódicos norteamericanos afirman que la Patti en su reciente excursión por América ha ganado en «cuarenta y tres» representaciones la cantidad de 800.000 pesetas.

La representación de «Lakmé» en Boston produjo más de 100.000 pesetas, y «La Traviata» en New-York más de 75.000

La Patti ha recibido magníficos regalos, entre los cuales figuran una corona de oro y un par de pendientes de rubies y diamantes, que le fueron ofrecidos por el general Diaz, presidente de la república de Méjico.

Es posible que la «diva» haga otra excursión al Nuevo Mundo, después de una serie de audiciones que va á dar en Londres y en otras capitales inglesas, especialmente en Birmingham, donde está contratada por 20.000 pesetas cada noche.

Refiere un diario madrileño el siguiente rasgo de caridad de S. M. el Rey D. Alfonso XIII:

Se hallaba S. M. en la terranza inmediata á las habitaciones de su augusta madre, entretenido viendo jugar á unos niños de muy corta edad en la plaza de Armas.

Los pequeñuelos dieron punto á su rato de esparcimiento y se marcharon dejando á una niña en la plaza de la Armería, que hacía esfuerzos para levantarse del suelo y seguir á sus camaradas, siendo inútiles sus tentativas.

El Rey lo advirtió, y con gran interés preguntó por qué la pobre niña no seguía sus amiguitos. La insistente pregunta del Rey obligó á su servidumbre á averiguar lo que sucedía á la niña, resultando que la infeliz estaba baldada.

Enterado de ello el Monarca, corrió al lado de la Reina, exclamando: «Mamá, mamá, deseo dar una limosna á esa pobrecita. Y la Reina, secundando los generosos sentimientos de su augusto hijo, ordenó á la inspección de Palacio que la infeliz criatura fuese socorrida con diez duros.

Al recibir la madre de la baldadita dicha suma, bendecía á la soberana y al Rey niño y confundía sus lágrimas de gratitud con las alegrías de la pobre enferma.

La reina doña Isabel dió el domingo 15 del actual un gran almuerzo en su palacio de Castilla.

Sus convidados eran el príncipe y la princesa de Joinville, el duque y la duquesa de Alençon con su hija la princesa Luisa; la princesa Clementina de Sajonia-Coburgo y Gotha, el príncipe Pedro de Sajonia-Coburgo, el infante D. Antonio de Orleans, la baronesa de Pach, dama de honor de la princesa Clementina; la baronesa de Bechtolsheim, la duquesa de Híjar, el mar-

qués de Villasegura, el conde de Bruneti y la marquesa de Monsalud.

El rey D. Francisco de Asís no asistió, por encontrarse indispuerto desde algunos días antes.

En la histórica y gloriosa Colegiata de Roncesvalles, ha tenido lugar el 17 de este mes un hallazgo de innegable importancia. Enterado el Sr. Magistral, por cierto antiguo y precioso manuscrito, de que existía enterrada en aquella Iglesia desde la primera mitad del siglo XVII, una soberbia estatua del heróico rey de Navarra D. Sancho el fuerte, con tal acierto dirigió las oportunas excavaciones, que despues de varias horas de incesante trabajar, fué descubierta lo que con tanto y tan patriótico afán se buscaba. La estatua mide de largo dos metros y medio y solo tiene algunos desperfectos insignificantes y la falta de un pié. Las campanas de la Basílica anunciaron con alegres repiques el feliz resultado de la operacion.

Gacetilla

DR. D. JUAN COMES VIDAL

OBISPO ELECTO DE MENORCA

Un querido amigo nuestro, que reside actualmente en Barcelona, ha tenido la amabilidad de remitirnos unos apuntes biográficos del nuevo Obispo de esta Diócesis, que publicamos á continuación, en la seguridad de que han de agradecérsenos nuestros abonados:

«D. Juan Comes y Vidal, nació en la ciudad de Manresa, provincia de Barcelona, el 24 de Junio de 1844, festividad de su sacro Patrono el Bautista glorioso, recibiendo de sus padres D. Pedro, honrado comerciante, y D.ª Isabel, señora virtuosísima, esmerada y cristiana educacion. Desde su más tierna infancia sintió decidida vocacion al estado eclesiástico, y en su misma ciudad natal cursó con gran lucimiento Latin, Humanidades y los primeros años de Filosofía. Continuó sus estudios en el Seminario Conciliar de Vich, hasta aprobar, con las más honrosas calificaciones, la Teología dogmática. Y dotado de clarísima inteligencia y ferviente amor al saber, se recibió de Doctor en Derecho civil y canónico, y de Licenciado en derecho Administrativo en las universidades de Zaragoza, Barcelona y Madrid, respectivamente, mereciendo en todas las asignaturas y grados la calificación de Sobresaliente.

En Septiembre de 1869 fué promovido al sagrado Orden del Sacerdocio, estableciéndose en su ciudad natal en cuyo Colegio de 2.ª enseñanza regentó á satisfacción varias cátedras.—Por su notorio celo en bien de las almas, mereció ser nombrado Director de la Congregacion de San Luis Gonzaga, á la que supo dar nueva y próspera vida.—Fundó algunas escuelas gratuitas para los pobres y contribuyó eficazmente á su sostenimiento.—Y á su laboriosidad se debió también la creación de la Academia de la Juventud Católica, que tan buenos resultados está dando merced á la acertada marcha que supo imprimirla, como Presidente, el Dr. Comes.

Estos y otros cargos, no fueron óbice para que se dedicara con verdadera asiduidad al sagrado púlpito, predicando en 1872 la Cuaresma en una de las parroquias más importantes de la diócesis de Vich, con visible fruto para las almas y á completa satisfacción del Prelado que le distinguía con su aprecio.

En Octubre del mismo año hizo oposiciones á una Doctoral, y no obstante su poca

edad y ser sus contrincantes varones doctos y de mérito reconocido, logró empatar la votacion del Tribunal calificador.—En Diciembre de 1875 el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Córdoba, el eminente señor Ceferino Gonzalez, haciendo justicia á las bellas dotes de carácter, virtud y saber de nuestro ilustre biografiado, le nombró Provisor y Vicario General de su Diócesis, y así mismo le confió, en ocasiones diversas, el delicado cargo de Gobernador eclesiástico.—Durante su permanencia en Córdoba, fundó los «Catecismos de la Doctrina cristiana», siendo su organizacion y direccion tan perfectas que muy en breve se recogieron ópimos y abundantes frutos en la tierna juventud.—El 1.º de Marzo de 1876 tomó á su cargo la creación de las nuevas Capellanías de la repetida diócesis.—En 29 de Abril del mismo año, fué nombrado Presidente de la Junta de reparacion de templos, debiéndose á su munificencia y poderosa iniciativa importantes mejoras.—En Septiembre del propio año, fué nombrado Vicario del Monasterio de Santa Marta, de la Orden de San Gerónimo, establecido en la ciudad de Córdoba, y merced á su celo y singular prudencia esta Comunidad recobró nueva vida, y desde entonces ha venido observando con toda exactitud sus Estatutos. En 27 de Enero de 1877 fué elegido Vice-Presidente de la Junta diocesana promotora de la Exposicion y Peregrinacion hispano-romana.—En 15 de Enero de 1879 recibió el nombramiento de Examinador pro-sinodal.—En 30 Junio subsiguiente la Asociacion de matrimonios pobres, de Madrid, reconocida á su proteccion, le honró con el título de socio activo de la misma.—Y en 31 de Diciembre inmediato, fué elevado á la dignidad de Arcipreste de la santa iglesia Catedral de Córdoba.

Poco después, en Febrero de 1880 se le nombró Arcipreste de la Metropolitana de Tarragona, y el Excmo. é Ilmo. Fray Ceferino, sintiendo verse privado del valioso concurso de su querido comensal y familiar, acudió, aunque sin éxito, á la Santa Sede en súplica de que permitiera al Dr. Comes continuar al frente de la Vicaría general, ya que con su separacion habrían de sufrir notablemente los intereses religiosos de la diócesis.

Ya en Tarragona nuestro biografiado, el Sr. Aguilar, electo Obispo de Segorbe, le delegó para que en su nombre tomara posesion de la Mitra.—En 28 de Diciembre de 1880, fué nombrado socio numerario de la Arqueológica de Tarragona.—En Enero de 1882 se le confió la Presidencia de la Asociacion de Hijas de María; y en Febrero, la Direccion de las Escuelas Dominicales.—En Enero de 1883 fué elegido Administrador del santo Hospital, en representacion del Ilmo. Cabildo, cargo en que demostró exquisito tacto y gran diligencia; pues merced á sus esfuerzos é iniciativa mejoró mucho el estado económico de dicho establecimiento, á la vez que el servicio á los enfermos que confió á las Hermanas de la Consolacion.—En Octubre del mismo año, se encargó de la cátedra de Sagrada Escritura en el Seminario Conciliar, cautivándose la estimacion de sus discípulos que veían en él, no sólo un maestro sábio y exporto, si que también un padre amoroso y solícito.

Por este tiempo, el P. Ceferino fué elevado á la silla Arzobispal de Sevilla, y acordándose del que había sido su querido familiar, quiso agradecerle con una prebenda en aquella metropolitana, nombrándole, además, Vicario general; pero el Prelado

de Tarragona no se resignó á perder tan excelente auxiliar y nególe el permiso para la traslacion. Este sólo dato demuestra, por modo elocuente, lo que es y vale el nuevo sucesor de los Apóstoles llamado á regir la iglesia de Menorca.

En Abril de 1885 fué nombrado Juez pro-sinodal de la archidiócesis de Tarragona.—En 1.º de Julio del propio año se le nombró Vicario general, Provisor, Juez metropolitano y Auditor de causas pías del Arzobispado.—En Junio de 1888 recibió el encargo de felicitar á S. M. la Reina-Regente, á nombre del Excmo. Sr. Arzobispo, junto con los Prelados de la Provincia.—Fué Juez delegado para la tramitacion de los expedientes de beatificacion y canonizacion de Sor Filomena de Sta. Coloma y del Excmo. é Ilmo. Sr. Claret.—A la muerte del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Benito Vilamitjana y Vila, fué nombrado, por voto unánime, para el gobierno interino de la Diócesis, S. V., habiendo tenido empate cuando el nombramiento de Vicario Capitulár.

En resumen: el electo Obispo de esta Diócesis es, como se ha visto por los datos que al correr de la pluma acabamos de consignar, un varon apostólico de bellísimos antecedentes. Ha desempeñado muchos é importantes cargos en beneficio de la Iglesia, saliendo siempre airoso, y por su ciencia y virtud se ha captado generales simpatías, el afecto de sus compañeros y el aprecio de sus superiores gerárquicos que le han distinguido confiándole las más delicadas comisiones. Y si á esto se añade que es fiel cumplidor de sus deberes, celoso del culto, elocuente orador, cariñoso amigo de los pobres, dadivoso y limosnero en las calamidades públicas, vendremos á concluir que Menorca está de enhorabuena con el nombramiento del Doctor D. Juan Comes para esta Sede episcopal, que con tanto provecho para esta isla, han ocupado sucesivamente los Ilmos. Sres. Dres. D. Antonio Vila, D. Jaime Creus, D. Pedro Antonio Ceruelo, Fr. Juan Antonio Diaz Merino, D. Tomás de Roda, D. Mateo Jaume, y últimamente el nunca bastante llorado don Manuel Mercader, cuyo grato recuerdo no se borrará jamás del ánimo de los menorquines y especialmente de los pobres y necesitados.»

Mañana festividad de San Pedro se verificará, como se acostumbra todos los años, la cuecaña marítima, á cuyo efecto la goleta «San Jaime» se hallará empavesada y aparejada frente al paseo de la Alameda; habrá además regatas de embarcaciones menores; y la música del Regimiento de Baza amenizará la fiesta tocando en dicho paseo de la Alameda escogidas piezas de su variado repertorio.

En la noche de ayer un individuo del resguardo de consumos que presta sus servicios en el vecino pueblo de Villa-Cárlos, dió lugar á que se promoviera en dicho pueblo un grave escándalo, que no tuvo funestas consecuencias, gracias á la prudencia de aquellos vecinos, y á la oportuna intervencion de la Autoridad local.

Como en dicho asunto entiende el Juzgado de instruccion de este partido, escusamos los comentarios á que el mismo se presta.

Por la Direccion del Tesoro se suprime desde 1.º de Julio próximo el servicio del giro mútuo en las Administraciones de Ciudadela y Sóller en esta Provincia.

El vapor «Ciudad de Ciudadela», salido ayer del puerto de su nombre, conduce 20

pasajeros, y entre la carga figuran 37 cabezas ganado vacuno, 53 lanar, 74 de cerda, 3 mular, 2 asna, 1 caballo, 25 cajas calzado y vários de queso.

En la mañana de hoy el Rdo. Sr. Ecónomo de la parroquia de Sta. María ha distribuido á los alumnos del Colegio Católico de la Santa Cruz los premios que obtuvieron en los exámenes verificados ayer.

Los agraciados son los siguientes:

D. Miguel Fiol Tudurí, diploma y medalla de 1.ª

Con medalla de 1.ª

D. Adalberto Carmona Valls, D. Jaime Ferrer Hernandez, D. José Otero Montes de Oca.

Con medalla de 2.ª

D. Lorenzo Quebedo Andreu, D. Bartolomé Pons Tudurí, D. Martín Gornés Caxot, D. Miguel Far Bisch, D. Pedro Roselló Villalonga.

Ademas han sido agraciados con mencion honorífica:

D. Jaime Pallicer Vidal, D. Lorenzo Seguí, D. Antonio Orfila Pons, D. José Trias Batalla, D. José Hernandez Manent, D. José Sancho Vidad, D. Miguel Parpal y Orfila, D. Faustino Salom Pallicer, D. Juan Riudavets Serraynat, D. Pedro Pons Tudurí, D. Simon Carreras Benejam, don Juan Pallicer Vidal.

La Junta municipal de Mercadal, después de una borrascosa sesion, acordó en el dia de ayer que en los próximos presupuestos continuen figurando el sueldo del Oficial de la Secretaría de aquel Ayuntamiento, y la subvencion al Farmacéutico titular, que el Alcalde y sus amigos trataban de suprimir á pretesto de economías.

La misa para el Regimiento Infantería de Baza se celebrará mañana á las once en la parroquia de San Francisco.

En el dia de ayer los alcaldes de barrio acompañados de los dependientes del Ayuntamiento, empezaron á girar visitas domiciliarias al objeto de que se cumplan las prescripciones higiénicas contenidas en las ordenanzas municipales y bandos de la Alcaldía.

Después de brillantes ejercicios efectuados en la Escuela Normal de la Provincia, ha obtenido el título de Maestro elemental el jóven D. Jaime Fornaris Taltavull, hijo de nuestro amigo D. Sebastian Fornaris Orfila. Felicítamos al nuevo Maestro y á su familia.

Para Alcaldía serán embarcadas mañana en el vapor-correo «Puerto-Mahon» 7 cabezas ganado mular, 8 asnal, 2 caballo y 47 de cerda.

El pallebot «Estela», al mando del patron D. Antonio Sintés, saldrá de este puerto para el de Barcelona el juéves próximo, admitiendo carga y pasajeros: lo despacha su propietario D. Miguel Estela.

El mártés próximo habrá sorbetes en el casino «La Union», antes «Café Dineret».

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo que ha de celebrarse en Madrid el lúnes próximo, cuyo premio mayor es de 80 000 pesetas, siendo de 30 pesetas el precio del billete entero y de 3 el de la fraccion ó décimo.

La carga que conduce á Aleudía y Barcelona el vapor-correo de mañana es: 1 caja queso y 1 caja calzado para Aleudía; y para Barcelona: 111 cajas calzado; 28 idem queso; 70 cajones pastas para sopa; 1 mundo de ropa; 20 sacos habas; 3 bultos pieles curtidas; 35 fardos tejidos de la «Industrial Mahonesa»; 3 barriles anisado estomacal; 5 cajas tejido de punto; pipería vacía y otros efectos.

Hé aqui una nota de la importancia de los pueblos de la provincia de Valencia invadidos por el cólera:

Puebla de Rugat, 1.936 habitantes.

Montichelvo, 872.

Albaida, 1 552.

Benigamin, 3.442.

Estos pertenecientes al partido judicial de Albaida.

Játiva, 14.530.

Del partido judicial que lleva el mismo nombre.

Ador 636, partido de Gandía.

El miércoles 25 de los actuales cumplieron 450 años desde que fué descubierta la Imprenta. Con este motivo la ciudad de Maguncia ha organizado grandes fiestas en honor de Guttemberg para celebrar tan fausto aniversario.

SUSCRIPCION para reformar y dorar el altar mayor de la Parroquia de Nuestra Señora del Cármen:

SUSCRIPCION MENSUAL

Mes de Abril.—D. Gabriel Seguí Oliver y familia 1'25 ptas.—Pedro Mir Mir 0'50.—Margarita Tudurí 0'50.—Antonio Bisch Goñalons 0'10.—Magdalena Nuza 0'10.—Poncio Pons 0'10.—Matias Nuza 1'00.—Total 3'55 ptas.

Mes de Mayo.—Continuados en Mayo, Rdo. don Eduardo Turmo, Pbro. pesetas 1'25.—Lorenzo Vanrell, Pbro. 0'25.—Catalina Llull de Maroto, 0'13.—María Maroto Llull 0'12.—Ana Cardona, Vda. de Vives 1'00.—Antonia Bisch Palliser 0'10.—Isabel Bisch Palliser 0'10.—María Callejas 0'10.—Isabel Saltor 0'10.—Rosaria Alzina Mascaró 0'12.—Antonia Sintés, Vda. de Cursach 0'10.—Sra. Pons 0'10.—Mariana Pons, Vda. de Carreras 0'50.—Margarita Andreu, Vda. de Frontí 0'20.—Juana Pons Mus 0'10.—Mariana Pons Mus 0'10.—Catalina Pons Mus 0'10.—Esperanza Pons 0'15.—Juan Gimenez 0'05.—Total de los suscritos en el mes de Mayo 4'67.

Total de los suscritos en el mes de Abril 3'00.

Total general en dicho mes de Mayo 8'22.

SUSCRIPCION GENERAL

	Pesetas
Suma anterior	217'00
Cuotas mensuales de Cofrades y devotos de Nuestra Señora, correspondientes á Abril y Mayo	11'77
Rdo. D. Pedro Pons Olives, Pbro.	10'00
Rdo. D. Eduardo Turmo, Pbro.	10'00
Sra. D.ª Ana Cardona, Vda. de Vives	50'00
Sr. D. Tomas Turmo	10'00
Sra. D.ª Magdalena Alzina Carreras	10'00
S. D. Damian Pons Anglés	5'00
Sra. D.ª Antonia Prieto	5'00
Total	328'77

(Continúan abiertas las suscripciones)

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Leon II papa y confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Desamparo en S. Antonio

Mañana, festividad del Apostol S. Pedro primer Papa Gefe de la Iglesia católica, quinta dominica de Junio. En la parro-

quial iglesia de Sto. Maria, se celebra con toda solemnidad; á las 9 y media Tercia con órgano y luego la Misa mayor de don Damian Andreu Pbro. propia para este dia, en cuyo ofertorio predicará sobre las glorias del Pontificado de S. Pedro don Jaime Tutzó Pbro. despues la misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y Completas, despues se efectuará la procesion de costumbre con asistencia de las tres Parroquias, luego S. Rosario y los Gozos en honor del Santo.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 6 y media devocion del mes consagrado al A. Corazon de Jesús con misa rezada; á las 10 la mayor solemne en honor del glorioso S. Pedro Apóstol, por la tarde Vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 7 ejercicio del mes de Junio en honor del S. Corazon de Jesús durante la misa rezada; á las 10 la mayor que será solemne con motivo de la festividad del primer Apostol y S. Pontífice; por la tarde Vísperas y S. Rosario.

Iglesia de S. Pedro en Bajamar, habrá misa meditada á las 6 y media, por la tarde, Rosario y los Gozos en honor del Santo Titular.

En las Concepcionistas, por la tarde, se practicará la devocion del mes dedicado al S. Corazon de Jesús con exposicion de S. D. M. y plática por el propio Sr. Director.

Lunes, en el Cármen y S. Francisco, se dará fin á la tierna devocion del mes de Junio, con misa y comunión general.

Santo de mañana

Santos Pedro y Pablo apóstoles

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 27.—10'30 n.

El debate político iniciado en el Congreso tiene gran interés. Los conservadores continúan esperanzados de ser llamados al poder en breve plazo. Los ministeriales niegan que se piense en modificar el Gabinete.

La sesion celebrada por el Ayuntamiento ha sido borrascosa: dicese que hay un lance de honor pendiente entre dos concejales

Madrid 27.—10'45 n.

En Francia se continúan con actividad los estudios para dar direccion á los globos aerostáticos, creyéndose que pronto quedará resuelto tan importante problema, pues solo falta practicar algunos experimentos.

Niégame que haya estallado la revolucion en Guatemala.

En Francia continúan las corrientes favorables al establecimiento de aranceles temporales, para evitar los graves inconvenientes que ofrecen á la produccion los tratados de comercio.

Madrid 27 —11 n.

En Portugal se ha prohibido la introduccion de frutas, hortalizas, trapos, ropas y camas procedentes de España, habiéndose declarado súcios los puertos de Valencia y Alicante, y sospechosos los demás del Mediterráneo.

COTIZACIONES

Barcelona 27.—4 ³⁰ t.	
4 por ciento Int. fin corriente.	77'25
4 por ciento Int. fin próximo.	77'55
4 por ciento Ext. fin corriente.	79'55
4 por ciento Ext. fin próximo.	79'80
4 por ciento Amortizable.	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba.	107'87
Banco Hispano-Colonial.	62'90
Ferrocarril de Barna. á Francia.	52'40
Id. del Norte de España.	77'25
Id. de Orense.	10'50
Id. de Almansa.	124'00
Ferrocarril de T. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	85'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	77'50
Obligaciones C. ^a Trasatlántica.	90'00
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	12 rs. vn. paga alcata.

Madrid 27.

4 p. Interior.	77'35
4 p. amortizable.	00'00
Bilts. Hipos. de Cuba.	107'90

Movimiento del Puerto

Despachados el 28

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon»
Cap. D. Miguel Tuduri con 23 trips. efec-
tos y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Vice-Cónsul de Francia en
esta ciudad.

Hace saber: Que un decreto del Presi-
dente de la República prohíbe la importa-
ción de España en Francia, por las fron-
teras de tierra y mar de las frutas y legum-
bres de este país.

Igualmente hace público que la produc-
ción de una patente de sanidad es obliga-
toria para los buques que lleguen en
Francia y que hayan salido de los puertos
españoles con posterioridad al 23 del ac-
tual.

Lo que se anuncia para conocimiento
de aquellas personas que pueda interesar.
Mahon 27 Junio 1890.—P. B. Valls.

Administración de Loterías de

1.^a clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de bi-
lletes del sorteo que se ha de celebrar
en Madrid el día 30 de Junio.

Ha de constar de dos series de 28
mil billetes cada una al precio de 30
pesetas el billete, divididos en déci-
mos á 3 pesetas y distribuyéndose
613.200 pesetas en 1.388 premios
para cada serie, de la manera si-
guiente manera:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
5 de 5.000	25.000
15 de 2.000	30.000
921 de 300	276.300

99 aprox. de de 300 ptas.
cada una, para los 99
números restantes de la
centena que obtenga el
del premio de 80.000
pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por
los 99 núms. id. de la
centena del que obten-
ga el premio de 40000
pesetas 29.700

99 aprox. de 500 ptas. por
los 99 números id. de
la centena del premio
de 35.000 pesetas 49.500

2 id de 2.000 ptas. pa-
ra los números ante-
rior y posterior al del
premio mayor 4.000

2 id de 1.500 ptas. pa-
ra los números anteri-
or y posterior al de
premio segundo 3.000

2 id. de 1.000 para el
premio tercero 2.000

1247 569.400
Mahon 21 de Junio de 1890.—El
Administrador, Pascual J. Hernan-
dez.

SOCIEDAD ANONIMA

INDUSTRIAL MAHONESA

Se convoca Junta general ordinaria para
el día 18 de Julio próximo á las 5 y media
de la tarde, á los fines prevenidos en el
artículo 10 de los Estatutos de la socie-
dad.

Dicha Junta se efectuará en el local de
la Fábrica, y si no pudiese celebrarse el
día señalado, por no concurrir la repre-
sentacion de la mitad mas una de las ac-
ciones, tendrá lugar el día siguiente á la
misma hora, cualquiera que sea el núme-
ro de concurrentes.

Se recuerda á los Sres. accionistas, que
solo tendrán derecho á concurrir á la Jun-
ta, los que con quince días de antelacion
al en que esta ha de celebrarse, hayan de-
positado sus acciones en cualquiera de los
Directores de la sociedad, y que los que
sean apoderados de otros accionistas, han
de acreditar su representacion, por medio
de poder ó carta firmada, que deberán en-
tregar al secretario, antes del día 15 del
referido Julio.

El depósito de acciones, se efectuará en
Mahon en poder de D. Juan Martorell y
Caules, Deyá 19 y en Barcelona en poder
de D. Joaquin M.^a Tintoré, Mendizabal,
19, bajos.

Mahon 14 Junio 1890.—El Presidente,
Juan Taltavull.—P. A. de la J. de G. Juan
Orfila, Secretario.

Banco de Mahon

La Junta de Gobierno de este Banco
acordó en sesion de ayer abonar desde 1.^o
de Julio próximo el interés de tres por
ciento anual á los depósitos voluntarios
en efectivo que hoy devengan el dos por
ciento; y además acordó que desde la pro-
pia fecha los saldos diarios de las cuentas
corrientes pagaderas á la vista devenguen
el interés de uno por ciento anual. Ma-
hon 28 Junio 1890.—Por el Banco de
Mahon, El Director-Gerente, J. J. Rodri-
guez.

AVISO

Abierta en la Capital de la Provincia
una suscripcion en honor del ilustre ma-
rino D. Isaac Peral, se hace público que
en el escritorio de D. Juan Taltavull de
este comercio, se admiten los donativos
de cuantos gusten contribuir á tan patrió-
tico obsequio, cuyos nombres y cantidades
por que se suscriban serán remitidos á los
Sres. Martinez y Planas del comercio de
Palma, para que figuren en la lista ge-
neral.

Mahon 25 Junio 1890.—El encargado.

Aviso

En el Almacen de comestibles, Rampa
de la Abundancia núm. 4, se vende azú-
car dorado «Habana» á 70 céntimos de
peseta el kilo.

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{IA}
al MÁTICO

Preparada con las hojas del
Mático del Perú, tan popula-
res para la curación de la bleno-
rragia, esta inyección ha adqui-
rido en poco tiempo una repu-
tación universal, siendo la sola
inócua por no contener sino
huellas de las sales astringen-
tes que las otras poseen en
abundancia. Corta con brevedad
los flujos más tenaces y dolorosos

Depos. en PARIS: GRIMAULT y C^a, 8, Rue Vivienne.

BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo re-
cibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.

No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á
ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 ptas. uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

LA FUNERARIA

Hace presente al público, como desde hoy 21 de Junio, queda abierto en la calle de
San Roque núm. 24, un establecimiento proveedor de cajas mortuorias de todas dimen-
siones, con todo el ornato apetecible y á precios muy reducidos.

Conferencias

Las dará el profesor D. Mateo Fonti-
rroig Jordá, de Aritmética y Algebra, Geo-
metría y Trigonometría para alumnos de
segunda enseñanza.

Así mismo las dará de Aritmética Mer-
cantil y Geometría para aquellos que dan-
do preferencia á la parte práctica de estos
conocientos, quieran prescindir de ciertos
teoremas y demostraciones.

CALLE DE ALONSO III NÚM. 3

Para vender

Lo está la viña situada en el camino sen-
dero á inmediaciones de Sta. Maria, pro-
piedad de la señora Callejas. Para informes
calle Cos de Gracia núm. 84.

AVISO

Para la confeccion de géneros de punto
se emplearán veinticinco muchachas de
once años en adelante. Se necesitan dos
mujeres y dos muchachos. INFANTA 47.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval
número 58. Para su ajuste dirigirse al No-
tario D. Francisco Andreu.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la
calle de S. Bartolomé núm. 23.

Piano

Hay uno nuevo para vender en la calle
de Alonso III número 8.

Hay uno para alquilar en la calle Cos de
Gracia, 39, propio para un aprendiz.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio
litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios mó-
dico. Bastion, 39, Imprenta.

Acciones

Se venden 22 acciones del Banco de Ma-
hon. En esta imprenta informarán.

Yeso en barra

PARA LAS ESCUELAS

superior calidad, en cajas de cien barras
2'50 ptas. caja. Imprenta de M. Parpal.

Para alquilar

Lo están las dos casas de la Plaza del
Príncipe á los lados del número 3. Para
informes calle de Cifuentes núm. 59.

Lo está la casa núm. 10 de la calle del
Norte. Para informes en la misma calle
núm. 7.

Los bajos de la casa número 18, Cuesta
de Deyá, propósito para tienda. Informes,
número 16.

SIRVIENTE y COCHERO

Desea encontrar colocacion. Dirigirse á
esta imprenta.

Para vender

Lo están las casas de la calle de la In-
fanta números 135 y 137 y 139. Para in-
formes calle del Comercio núm. 6.

Pérdida

Se suplica á la persona que haya encon-
trado un collar con cruz de oro y perlas,
y la entregue en esta imprenta, en donde
además de las gracias se le dará una grati-
ficacion.

BAÑOS

Quedan abiertas al público las casetas de
baños de

VISTA ALEGRE

Para horas y demás dirigirse á su dueño
en las mismas.

Nodriza

Una que desea encontrar criatura para
amamantar. Leche de 3 meses. Vive en
Alayor, calle de Barsola, núm. 22.

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público»

LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Unica en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.